

いちばじちしんこうかい

いちば 自治振興会



自治振興会の取り組みが始まっています。いちば自治振興会では会員の多くが参加できるとともに、みんなが共通の認識を持って活動できる事業を模索してきました。

私たちの地域は、面積は小さいですが戸数は200戸以上あり、また町営住宅をはじめとして公共民間の賃貸住宅が多い商店街地区といった状態で、戸数の割に班は4班しかなく、色々なことの周知や行事への参加を依頼する班長の苦労も多いのが現状です。



「とんど」で始まる 新たな絆

このような中で、今回ご紹介する「とんど」は、地区的皆さん的好評を得ている事業となっています。

「とんど」の習慣はいちば地域には無かったようですが、会員の中から「お正月のしめ飾りをどうしよう。ごみ袋に入れて収集してもらうのも気が引けるし、かといって自宅の周りでしめ飾りだけ燃やすわけにもいかないし…」といった声を聞き、それならばいちば自治振興会で「とんど」をやろう。となったわけです。



竹の組み方も分からず、どうにか形になった「とんど」に当日の朝、多くの方が家のしめ飾りを持って来ていただきました。竹の葉や紙が街中にススとなって飛んでいくことを心配していましたが、皆さんの理解があり苦情はありませんでした。それよりは「うちの竹を切って使ってください」、「うちの古い木材を利用してください」といった声が届くようになりました。

確かに竹林も放っておくと厄介者ですし、木材も倉庫で腐らすだけよりも処分できるということもあるのでしょうか。しかし、雪の重みで道路に覆いかぶさる竹林を「とんど」で利用することで住宅街の美化にも貢献できているのではないかと思っています。

風の強い日は心配ですが、住民の理解を得ながら今後も続けていきます。



住民自治組織データ

〔自治振興会名〕 いちば自治振興会（会長：中野三郎）

〔世帯数・人口〕 207戸・505人

〔人口構成〕 15歳以下 10.3%, 16~64歳 52.9%, 65歳以上 36.8%

〔班構成〕 4班（市場後、市場上、市場中、市場下）

〔組織構成〕 総務企画部、住みよいまちづくり部、ひとつづくり部、ふるさとづくり部

〔役員構成〕 会長1人、副会長1人、班長4人、部会長4人、事務局2人